

**Acta 01/2022**  
**Reunión Extraordinaria**

En la localidad de José Ignacio, el día 20 de enero de 2022, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, en sesión extraordinaria siendo la hora 10:00.

Asisten: el señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel, acta y orden del día.

Se aprueba el acta Nro. 18/2021 por unanimidad de los presentes.

**Exposición del Alcalde:**

Comienza informando sobre una reunión mantenida la semana anterior con el Intendente Departamental por la necesidad de incorporar más recursos humanos.

Comunica que se solicitó también juegos infantiles para cambiar en espacio público a la entrada de Pueblo Garzón. Informa que se comunicó con el Director General de Gestión Ambiental, Sr. Jorge Píriz, por este tema quien se trasladó hasta Garzón.

Informa que se comunicó también con la Directora de Medio Ambiente Betty Molina para consultar por la instalación de contenedores para reciclaje, la cual informó que se instalarían dos en José Ignacio y dos en La Juanita.

Margarita Ruiz informa que en todo el departamento, en una primer etapa y como prueba piloto, serán destinados 60 contenedores. Éstos contarán con sensores, que se irán instalando gradualmente a posterior y permitirán avisar a la empresa de recolección una vez estén llenos para levantarlos.

De momento no se instalarán contenedores de reciclaje de vidrio hasta no tener un comprador del material.

El Alcalde continúa informando que seguramente la incorporación del personal inspectivo del llamado público sea durante el mes de febrero.

**Exposición de los Concejales.**

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comienza refiriéndose a la limpieza del vertedero, explicando que durante una semana se ha estado sacando material del lugar, sábados y domingos inclusive.

En cuanto a la situación en el balneario expresa que no ha escuchado malos comentarios, salvo desbordes de basura, pero sí, afirma, son preocupante los ruidos molestos.

-Hay días que en La Juanita literalmente la gente no duerme, las soluciones no aparecen, es todo muy tarde, es un tema recurrente sin solución en el tiempo-

Explica que algún día en un tramo de ruta 10 se vivió algún desborde en el tránsito provocado por la alta circulación de vehículos, pero se vió personal de tránsito, se vió a la policía caminera así como también seguridad privada en todos los eventos.

Da por finalizada su exposición.

El Alcalde manifiesta en cuanto al tema de los ruidos molestos que se ha comunicado con Pígola y con Medina, quienes sostienen que no hay denuncias sobre este tema en el lugar y motivan a la población a llamar y denunciar estos acontecimientos para actuar, aunque también están haciendo recorridas.

María del Valle Silvera considera que se debería solicitar como municipio que las recorridas se hagan.

Toma la palabra el Concejal Javier Falco consultando por la situación de la caminería luego de las lluvias de los últimos días.

El Alcalde responde que hay varias roturas en toda la caminería rural del municipio, así como también una gran afectación en las calles de La Juanita.

Toma la palabra el Concejal Diego Machado, comienza refiriéndose a la temporada, entiendo, ya pasó lo más intenso, considera se tendrá que trabajar mucho en la temporada siguiente.

Refiere a los corte de luz que se suscitaron afectando tanto a veraneantes como a comerciantes, sostiene que si bien no es competencia directa del municipio, concibe a la alcaldía como la representante de esas necesidades para golpear las puertas necesarias y exigir tanto a nivel departamental como nacional que José Ignacio tenga un servicio de energía eléctrica como corresponde.

En cuanto al suministro de agua potable sostiene que no hubieron cortes, pero el caudal en determinados momentos fue muy bajo y entiende habrá que reclamar a UGD o las puertas que halla que golpear durante el invierno para poder mejorar el servicio.

Refiere también a la problemática por el tema del saneamiento y la necesidad de conocer que se está vertiendo a la Laguna de José Ignacio.

El Alcalde manifiesta que mantuvo una reunión con Miguel Corbo hace aproximadamente un año, donde le manifestó la problemática de que, ante la menor lluvia se inundaban las alcantarillas, en ese entonces quedó de enviar un ingeniero para hacer un relevamiento y nunca se concretó.

María del Valle Silvera considera que el Concejo debería recordarle a OSE que no fueron las condiciones en las cuales se entregó la concepción, siendo el balneario más afectado y uno de los que más pagó.

Machado expresa que, luz, agua, saneamiento, seguridad y salud son temas que dentro de lo posible, durante el invierno se deberían tratar con las autoridades a fin de que puedan ser mejorados y no tengan afectación por la alta demanda durante la temporada de verano.

-En estos servicios básicos del estado tenemos el argumento también para que las autoridades, principalmente la Dirección de Urbanismo entienda que no podemos seguir sobrecargando José Ignacio-

Entiende que el desarrollo debe llegar para dar mano de obra y trabajo a la gente como manifiesta el Intendente, pero primero, sostiene, hay que solucionar el tema de los servicios porque de lo contrario sino se termina brindando un mal servicio.

-En el servicio de salud, también fue bastante poco meritorio y una mala imagen que dimos como punto turístico. Ni que hablar el horario de la policlínica, el desgano de los funcionarios, pero bueno eso es un tema de ASSE que es a parte-

Consulta – ¿Ahora ya está yendo la limpiadora?

El Alcalde responde que no se está cubriendo con personal del municipio, sino con el propio personal de servicio de ASSE y/o personal de empresas contratadas por ASSE.

Falco expresa que la policlínica de José Ignacio esta catalogada por los servicios de salud como puerta de emergencia siendo netamente un servicio para cubrir estos casos, recibiendo el paciente y trasladándolo en emergencia móvil.

María del Valle Silvera sostiene que la policlínica, tiene enfermera, tiene chofer, y tiene médico pero no se está realizando el trabajo, remarca que tiene que funcionar la policlínica como tal.

-El gran problema es que la gestión que hace el ministerio de salud, o quien sea dentro del ministerio, no cumple con llevar adelante el trabajo, porque todo lo que han pedido lo tienen. Es mucho esfuerzo que le ha constado a este pueblo, al municipio y Concejales con gestiones, toda la comunidad en sí hemos luchado por esto y no logramos hacerlo funcionar-

El Alcalde sostiene que el propio chófer de la emergencia móvil que es funcionario del Municipio, solicitó hacerse un hisopado por presentar síntomas acordes a los de COVID 19 y no se lo hicieron alegando un tema de convenios por lo cual no correspondía.

María del Valle Silvera consulta al Alcalde, considerando que el edificio es municipal y que no se está cumpliendo con un servicio acorde a lo esperado, planteando la posibilidad de quitar a ASSE y licitar particular con las exigencias que correspondan.

Diego Machado considera que de darse esta supuesta situación muchos vecinos se mostrarían desconformes, alegando que la policlínica sería elitista atendiendo solo a aquellos que puedan pagar.

La Concejal manifiesta que se puede exigir un cupo dentro de esa licitación, recordando que se les está proporcionando el edificio y que si se viene cubriendo los gastos de electricidad y agua potable durante 20 años se podría seguir cubriendo por otros años más.

Considera que ASSE no ha demostrado responsabilidad, entonces se cuestiona ante esto ¿cuál sería la posición Municipio/Intendencia sobre ese edificio?

Falco sostiene que realizaron una visita a la policlínica donde se constataron varios aspectos que no corresponden.

Coinciden que no hay un supervisor de personal que permita solucionar la situación y que es un problema de gestión de ASSE.

Falco plantea al cuerpo iniciar gestiones ante ASSE en virtud de buscar una solución. (Votan 4/4 afirmativo).

Diego Machado consulta el motivo por el cual no se implementaron las guarderías de verano.

La secretaría informa que no fue autorizada por primaria en una primer instancia y por consiguiente la Intendencia adhiere en no autorizar.

Machado consulta por anotaciones en bolsa de trabajo y por cartelería en la bajada de las playas, la cual manifiesta se despegó. Desea conocer si se va a reparar o que acción se tomará al respecto.

Consulta por la información solicitada de la laguna así como también la modificación del plan de ordenamiento territorial.

La secretaría responde que se realizó memorando a la Dirección de Urbanismo solicitando información en su momento.

Machado propone la generación de un expediente si a fines de enero no se ha recibido respuesta por parte de Urbanismo.

Considera que el bacheo en las calles quedó bien, aunque se han generado algunos pozos en lugares puntuales.

Plantea que iba a consultar por el vertedero de La Juanita pero ya a obtenido información con la exposición de la Concejal María del Valle Silvera.

El Alcalde considera que si bien se realizó la limpieza, expresó su mal estar ante Paol Smeding por no haberse concretado antes y de forma más constante por parte de la empresa responsable, a fin de no llegar a la situación en la que estaba actualmente con gran acumulación de desechos, lo que desencadenó en múltiples reclamos por parte de la población. Tal es así manifiesta que se tuvo que trabajar por más de una semana para poder sacar toda esa acumulación.

Machado consulta por caja de voluminosos y si se va a generar un comunicado desde el municipio dando a conocer a la población las vías para denunciar ruidos molestos.

Consulta si se ha emitido alguna notificación a los comerciantes, planteando la problemática de que muchos no compactan adecuadamente los residuos generando que los contenedores se llenen rápidamente y se desborden.

Machado consulta por entrega de regalos que se realizó en Garzón a niños en fechas navideñas y la participación del municipio.

El Alcalde responde que se trató de una iniciativa de los vecinos quienes se organizaron de manera particular generando una colecta para comprar regalos, el municipio ayudó con los envoltorios pero sin ser partícipe.

Machado plantea pedido de vecinos para que se coloque sobre camino Saiz Martínez cartelería de cruce de ganado frente a estancia "El Higuerón"

La secretaria informa que la solicitud había ingresado por formulario y que en el día de la fecha se había recibido una respuesta, la cual lee y le será notificada a la gestorante.

Plantea sobre comunicación del municipio.

Consulta si se ha mantenido alguna otra reunión con Directores de la Intendencia.

El alcalde responde que no se ha mantenido reuniones recientemente.

Consulta por Club Social de Garzón, si hay alguna novedad y la importancia de mantener una reunión con la comisión a futuro.

Plantea la necesidad de que se incorporen nuevos funcionarios para llegar a la próxima temporada mejor preparados como institución y como municipio.

Considera que se viene un año de mucho trabajo, pero focalizado en la confianza se puede lograr una muy buena gestión, principalmente del Alcalde quien es la cara visible. Considera además que se tiene un potencial enorme como Concejo para seguir avanzando.

Da por finalizada su exposición.

Se tratan los expedientes del orden del día.

2021-88-01-16702 – Peña Manuel – Autorizar el ingreso de mascotas a local para ser pet friendly

2009-88-01-07130 -Junta Local de Garzón – Cerco de madera no se ajusta a lo dispuesto – padrón 176 M. 22 de José Ignacio

2022-88-01-00106 – Lucero Janet – Solicitud de balasto.

2022-88-01-00087 – Sanchez Fabian – Propuesta publicitaria Revista Cero  
(Votan afirmativo 4/4)

2022-88-01-00797 – Falco Javier – Solicitud de exoneración patente de rodados 2022 – Concejal titular

2022-88-01-00413 – Pérez San Martín Sandra – Solicitud de permiso para exposición de piedras semi -preciosas en Plaza de José Ignacio – 12 al 16 enero

2022. 2021-88-01-15198 – Escobar Luis – Solicitud de autorización para competencia "3ra Edición Rally MTB" día 11 de setiembre de 2022.

2022-88-01-00111- Liga de Fomento de José Ignacio – Solicitud de autorización para remate en Plaza de José Ignacio – 12 de febrero de 2022

2021-88-01-17345 – Ravier Gabriela – Solicitud de autorización para intervención en Plaza de Pueblo Garzón – conocimiento hídrico Art Fest – 26 de diciembre 2021.

2021-88-01-17093 – Tuvi Nicole – Autorización evento de Fuegos en Estación Garzón

2021-88-01-17011 – González Hugo y otro – Quita anual del valor del impuesto 2021-2022 – Artesanos de José Ignacio.

2020-88-01-12274 – Juzgado Letrado de primera instancia de primer turno San Carlos – oficio 1585/2020, informe de trámite de obra y sanitaria.

2010-88-01-03755 – Alejandra Braun – Desafectar jardín padrón 186 manzana 23 de José Ignacio.

2021-88-01-14830 – Pittaluga Fructuoso y otra – construir galpón dto. 4026

2021-88-01-05998 – Del Pino, Eduardo y otra – obra nueva dto. 4026/20

2019-88-01-18867 – Méndez Raquel – permiso de obra padrón 27-580-53

2020-88-01-15875 – Aispurú José - Ampliación dto. 4026/2020

2018-88-01-07375 – Mendizabal Celia – Obra nueva decreto 3962/2016

2015-88-01-17441 – Wlosko, Enrique – Obra nueva decreto 3941/2015- padrón 27-457-46

2018-88-01-22490 – Yiska S.A. - obra nueva padrón rural 25002 -

2020-88-01-10589 – Casey Pablo – Ampliación decreto 7026/20 – y reforma

2021-88-01-11207 – Román Silvina – ampliación decreto 4026/20

2016-88-01-14230 – Charreun Elena – Regularizar decreto 3948/2016

2016-88-01-08525 – Soniben S.A. - obra nueva decreto 3941/15 – padrón rural 24350

2015-88-01-07605- Fones Victoria – obra nueva padrón 27-881-G 25-68

Siendo las 14:00 se da por finalizada la sesión.

  
NAZARENO LAZO  
ALCALDE  
GARZON Y JOSE IGNACIO

  
MARGARITA RUIZ  
FICHA 5584 -.

